

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración, c. Mercado, 23.

NUM. 469.

ALCOY 25 DE NOVIEMBRE 1879.

EL TRABAJO Y LOS TRABAJADORES EN EUROPA Y EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Con los datos que vamos á transcribir tomados de un periódico de París, ofrecemos á nuestros lectores un trabajo, que por referirse á una obra de Mr. Edward Young, director de estadística de los Estados Unidos, merece ser conocido. El epígrafe nos parece adecuado al asunto de la índole que reviste. Tienen los Estados Unidos una extensión de 300 millones de ácreos de terreno que recibe cultivo directo, ocupando nueve millones de obreros que perciben, por término medio, un salario de 1 1/5 á 1 1/2 pesos por día, y además la alimentación, y sin ella se remunerara el trabajo de dos á dos y medio pesos. En otros oficios el salario varía de cuatro á cinco pesos y en algunos es sólo de tres. Los 135.369 obreros ocupados en las manufacturas de algodón, elaboran 1.300.000 balas, cuyos productos se elevan á unos 180 millones de pesos: el salario de estos obreros es de seis á 18 pesos por semana.

Las manufacturas de lana producen un valor anual de 156 millones de pesos, y el salario medio asciende semanalmente á 10 y 12 pesos, sin contar los inspectores y vigilantes, que ganan de 15 á 18. Los productos de fundición se elevan á 900.000 toneladas anualmente; los de hierro en lingotes á 750.000, y los de acero Bessemer á 150.000. En las minas de hierro el salario es de 20 á 25 pesos por semana, y en las fabricas de fundición y de máquinas se eleva en algunos centros productores á 20 y 33 en igual período de trabajo.

En otras industrias, cuyo desarrollo es el asombro de Europa, el obrero inteligente y laborioso gana un salario de 12 á 16 pesos semanales. El alimento y la habitación de un obrero cuestan por semana cinco pesos, y una familia gasta por ambos conceptos de 9 á 13, y de 50 á 100 al año para vestirse y calzarse. Las subsistencias están al alcance de las clases obreras, pues la carne cuesta de 8 á 15 ó 20

centavos libra, la verdura 45, la harina de trigo de seis á siete pesos barril y la de centeno á cinco.

Ocupándose de Inglaterra, dice el autor antes citado: «En 1874 exportó á los Estados-Unidos productos por valor de unos 180 millones de pesos, é importó de la Union por valor de unos 341 millones. En la Gran Bretaña el salario medio del obrero es por semana de ocho á nueve pesos para fundidores de hierro, de ocho á nueve los albañiles y carpinteros; en las fabricas de lana de seis á doce, segun categorías; en las minas de hulla, de 15 á 20. El salario medio general resulta, por tanto, de ocho pesos. En los trabajos agrícolas, el obrero no gana más que 80 centavos y hasta uno y medio pesos semanalmente; la alimentación es escasa, siendo la carne un artículo de lujo, y en cuanto á alojamiento é instruccion, basta saber que toda la familia vive en una misma cámara, y los niños no van á las escuelas. Sucede, pues, que si una familia compuesta del matrimonio y de dos á cinco hijos, gana unos 400 pesos por año, sus gastos anuales llegan casi á la misma cifra, y no hay economía, mientras que en los Estados-Unidos los ahorros del obrero representan, por lo ménos, una cuarta parte del salario. En cambio Inglaterra cuenta con más de 1.400 asociaciones cooperativas de obreros, que comprenden 500.000 individuos, y en el año de 1876 estas sociedades han empleado en socorros la respetable suma de 18 millones de pesetas.

Opina Mr. Young, que el nivel de las clases obreras de Inglaterra no se elevará sino cuando se adopte un sistema de educación nacional. Alemania exportó á la Union en 1874, productos industriales por valor de 44 millones de pesos, ocupando el primer lugar los tejidos de lana y algodón y los de seda; en la industria lanera el obrero alemán gana de dos á cinco pesos por semana, si bien los más hábiles ganan de tres á cinco en las manufacturas de seda y terciopelo.

El salario de los fundidores de hierro es de 70 centavos á uno y medio pesos por día; en Berlín ganan los constructores de locomotoras y otros artefactos de fundi-

cion, de cuatro ó ocho pesos por semana; los mineros de 10 á 15, y los albañiles y carpinteros de 70 centavos á un peso diario. La clase agrícola gana de 90 á 103 pesos por año. Resulta, pues, que en Alemania, la situación de las clases obreras es más triste que en los Estados-Unidos y en Inglaterra, porque trabaja más horas durante el día. Este cuadro varía respecto á Suiza; en este país los productos de relojería se elevan á unos 18 millones de pesos, y más de 30.000 personas están ocupadas en aquella industria, ganando por semana, cada uno, segun su mérito, de seis á nueve pesos, mientras los obreros de los campos apenas tienen un salario de 30 á 45 centavos por día, comprendida la alimentación.

Reina allí el principio de la instruccion obligatoria y de escuelas gratuitas; de suerte que toda la clase obrera recibe los principios elementales; existen además numerosas escuelas de industria, donde se da gratuitamente una instruccion sólida en todos los ramos profesionales; hay muchas bibliotecas para obreros en varias localidades, como en Ginebra; que tiene 43, con más de 39.000 volúmenes, y en Lucerna, donde hay 41, con 38.000; en la clase obrera, en fin, domina la temperancia, el orden y el gusto por la instruccion.

Ocupase también Mr. Young de Francia, Italia y Bélgica, en cuyas naciones la situación de los obreros es poco diferente de la que tienen los alemanes; de todo lo cual se viene á deducir que, de todos los obreros del mundo, el que está mejor remunerado y mejor acomodado es el obrero americano.

El progreso industrial de la nacion norte-americana, está demostrando la influencia que ejerce en todas las manifestaciones del trabajo la mejor situación de las clases obreras y la instruccion de las mismas, cuya nivel moral debe mantenerse á la altura que corresponde, si se quiere que los pueblos no abandonen la senda del progreso, cuya conquista es la aspiracion más legítima de la humanidad.

VUELTA A LA BRECHA

Circunstancias dolorosas y que plugiera á Dios no hubieran existido, nos han inclinado á guardar silencio durante un espacio de tiempo que requerian las manifestaciones amargas del desconsuelo, por un lado, y por otro la obra de la caridad y de la filantropía, encargadas de mitigar las terribles heridas abiertas en el seno de pueblos hermanos por la mano implacable del hado adverso.

La oportunidad es la primera condicion ó requisito para el éxito de los propósitos, que de otro modo se malogran y pierden hasta confundirse en el farrago de los ensueños y vanas quimeras de la fantasia. ¡Cuanto proyecto útil; cuanta concepcion maravillosa se han perdido por no haber brotado á la luz del día en momento oportuno! Lo que se engendra prematuramente, arrastra vida enclenque y miserable hasta que al fin muere antes de alcanzar completo desarrollo, y lo nece pasado el tiempo de su génesis, también perece, porque lleva ya la muerte en sus entrañas, cuyo germen es la no razon de ser.

Los asuntos que ambicionan atraerse la atención general no admiten concurrencia, y ó deben abandonar el campo y ser dejados á un lado mientras haya otra cuestion mas palpitante y ruidosa que les haga competencia, ó deben dominar en absoluto: para ellos, como para el personaje del poeta inglés: *to bee or not to bee: that is the question*, ser ó no ser: esta es la cuestion.

Creemos que la necesidad de una nueva division territorial administrativa en España es tan clara y evidente, que pueda perfectamente entrar á formar al lado de las verdades llamadas de sentido comun, y creemos también que ninguna otra como la ocasion en que hemos empezado á tratar la cuestion es la mas indicada para dar cima á la obra de la citada reforma, y si por un momento hemos dejado de la mano el asunto es por que hemos considerado que debiamos dar treguas á la ira y dejar que volviera al reposo la exasperada bilis de los que se consideran perjudicados con la reforma que pedimos

DACOLARD Y LUBIN. 405

mo para dar explicaciones, y algunos ruego; dirigió á Lorenzo miradas suplicantes y trató de acercarsele...

—¡Atrás! gritó Lorenzo.

Pero, á pesar de esta repugnancia tan enérgicamente manifestada, Dacolard procuró abrirse paso hasta donde estaba Lorenzo, y le dijo al oído estas palabras que él solo pudo entender.

—Yo soy Jorge Dalissier, tu padre... Dí que te has equivocado.

XXXI.

Al oír esta revelacion, Lorenzo vaciló como un borracho. Miró fijamente á Dacolard, balbuceó algunas palabras en medio de su torpe estupor, y á pesar de todo, todos sus recuerdos, sus recientes impresiones afluían á su cerebro. Aquella voz, aquella actitud, aquella mirada que acababa de penetrar en la suya, aquella emocion que todavía le dominaba, todo le probaba que Dacolard habia dicho la verdad: todo aquello fué obra de un instante.

—¡Ah! si dijo temblando todavía bajo

404 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

—¡Desgraciado! ¿qué haces? gritó Dacolard.

Y con un movimiento brusco y enérgico se desembarazó de Lorenzo, al que hizo rodar á algunos pasos de distancia; al propio tiempo trató de escaparse; pero ya muchas personas habian acudido y presenciaban esta escena.

—¡Socorro! al asesino! gritaba Lorenzo Dacolard fué arrestado, y, á pesar de sus desesperados esfuerzos, vigorosamente maniatado. Lorenzo se habia levantado.

—¿Qué ocurre? preguntaban los curiosos y dos ó tres agentes de orden público que habian acudido.

—Hay, dijo Lorenzo, que este hombre es un ladron, un asesino.. Dacolard; ¿conoceis ese nombre?

—¡Ah! no, eso no es verdad, protestaba enérgicamente Dacolard; soy víctima de un falso parecido.

—A ver si te callas miserable, exclamó Lorenzo. ¿Conque no eres tú el asesino de mi madre, tú, á quien yo he perseguido y arrestado ya una vez?... Pero hoy no te escaparás.

Dacolard balbuceó algunas palabras co-

DACOLARD Y LUBIN. 401

—Esperad, decia; se trabaja por vos. Antes de poco lograremos nuestro propósito.

Al fin, un día, á últimos de setiembre, fué á casa de Lorenzo radiante de alegría y con expresion de triunfo.

—Querido amigo, dijo, hoy se decide vuestra suerte. Es probable que en este mismo momento en que os hablo, Suchapt haya cedido de su obstinacion y de sus repugnancias respecto á vuestros propósitos.

—¿Como es eso? preguntó Lorenzo.

—Poco os importa, con tal que ello se verifique. Alguien que se interesa por vos se ha encargado esta mañana de recordar á Suchapt que hace mal en acriminar el pasado de vuestro padre... Esta simple observacion, corroborada por sus recuerdos personales, será bastante para que entre en razon, y no dudo que cuando os presentéis en su casa os recibirá con los brazos abiertos.

—¿Es posible? exclamó Lorenzo levantándose con viveza. Voy inmediatamente....

—¡Ah! un instante dijo M. Strony, cal-

y porque ante el duelo y el llanto de los pueblos vecinos á nuestros mismos pueblos y aun de alguno de estos,—hablando en concepto de provincia—debía apagarse la tea de la discordia y evitar con cuidado toda cuestión que estorbaba el fin principal que la humanidad y el deber imponían, cuai era el de acorrer al desvalido y el de enjugar las lágrimas del sin consuelo.

Cumplida la obra de la caridad, al menos en la parte que nos tocaba, ya no hay porque continuemos guardando un silencio que á todas luces debamos romper; por eso vamos á entrar de nuevo en la lid, y armados de nuestra pluma incansable para el bien y para todo lo que en provecho ó gloria de la patria redunde, nos acercamos de nuevo á la brcha dispuestos á continuar la emprendida campaña, en la que nada nos arredra, por que conceptuamos tener de nuestro lado la razón y la justicia que, como lábaro santo, nos ha de conducir á la victoria, es decir á la consecución de nuestro propósito.

Bien se nos alcanza, y así lo hemos manifestado en diversas ocasiones, que nuestra voz es humilde y que sería insignie atrevimiento ó supremo orgullo el pretender que nuestro solo y débil esfuerzo bastara á dar impulso á semejante obra de tintanes; ni son esas nuestras pretensiones, ni es esa nuestra creencia, ni puede serlo, porque pecaría de ridícula, y no cabe en nosotros ni en nuestra dignidad, que colocamos sobre todo lo humano, nada que tienda á menoscabarla. Aspiramos, sí, á que todo el mundo se ocupe de la cuestión; aniamos que la prensa sin distinción de partidos ni de localidades tome parte y trate sin descanso del asunto, encauzando y dirigiendo las corrientes de la opinión, que, sin género alguno de duda, es favorable á la reforma que pedimos, ya que con ella desaparecerán muchas y funestas rivalidades de pueblos con pueblos, y el Estado ganará en buen servicio y en economías: he aquí todo. Nuestro papel queda reducido de este modo á causa eficiente de grandes resultados, en confirmación del principio aquel que dice: «pequeñas causas producen los grandes efectos.»

Y como por hoy nos hemos estendido mas de lo que pensábamos, hacemos punto final.

Seccion local.

Despues de cerradas las listas de suscripción á favor de las víctimas de la inun-

dacion, nos hizo entrega el Sr. D. Santiago Botella de cien reales vellon, que unidos á los 7.903,75, á que ascendia nuestra lista, hacen una suma de 8.003 reales y 75 céntimos, total de lo recaudado en la Administracion de El SERPIS.

En el «Boletin oficial» de la provincia encontramos la siguiente interesante circular del Sr. Administrador económico:

«Siendo mi ánimo, dice, evitar en lo posible perjuicios á los pueblos y con el fin de poder armonizar el servicio de reclamación de sus adeudos por consumo, cereales y sal á los Ayuntamientos de esta provincia, á causa de hallarse próxima la correspondiente al actual trimestre que ha de dar principio en 1.º del inmediato Diciembre, he acordado suspender las Comisiones de apremio, por lo cual prevengo á los Sres. Alcaldes de los pueblos apremiados que notifiquen á los Comisionados que se hallan todavía funcionando, se retiren inmediatamente, despues de haber sido satisfechos de las dietas que legítimamente hayan devengado, presentando en esta Administracion los respectivos expedientes ántes del dia 30 del presente mes.»

Esta noche, tercera función de meda en el Teatro principal, se pondrá en escena por segunda vez, el aplaudido drama de D. Leopoldo Cano y Masas, *La Mariposa*, y el juguete titulado *La novia ó la vida*.

En el mismo coliseo se está ensayando la comedia nueva en esta ciudad, *Los niños y los locos*, original de D. Eusebio Blasco, cuyas obras tanta aceptación tienen entre nosotros. Dicha comedia se pondrá en escena el próximo jueves.

Por el cabo de orden público y el alcalde del barrio de San Sebastian fué detenido anteanoche un sugeto por haber inferido á otro una pequeña herida en un muslo con una navaja. El agresor fué puesto á disposición del Sr. Juez de primera instancia de este distrito.

Hoy sale para Murcia la comisión nombrada para hacer entrega de los donativos que Alcoy envía á los pueblos que han padecido por la inundación; de aquella ciudad pasará luego á Orihuela y despues á Lorca, regresando en cuanto haya terminado su cometido.

Mañana daremos á conocer el resumen de lo que esta ciudad ha dado para aquellos pueblos.

En el último domingo han ingresado en

la Caja de ahorros de esta ciudad Rvn. 8070 por 75 imposiciones, de las cuales son nuevas seis, y se han satisfecho Rvn. 15.631,14 á solicitud de 10 imponentes, cuatro de ellos por saldo.

Fué tan extraordinaria la concurrencia en la noche de anteayer domingo, en el Teatro principal, que se tuvo que cerrar el despacho de billetes y hasta se devolvió el importe de muchas entradas por no tener ya cabida en el local.

El drama trágico *La Muerte civil*, que se representó, una de las obras favoritas del director de la compañía D. Enrique Martínez, que obtuvo en su desempeño una verdadera ovación. El público aprovechó la ocasión para demostrarle las simpatías que le merece y de ello debe estar bien persuadido y satisfecho el Sr. Martínez. Los demas actores se esforzaron por mantener el buen conjunto del cuadro.

En Alicante no se descuidan. De la cantidad que asignó el Gobierno para costear el viaje á los jornaleros que quisieran ocuparse en los trabajos del ferro carril de Malpartida, han sobrado 60.000 reales, los cuales ha acordado invertir, la comisión que entiende en el asunto, parte en acabar un trozo de la carretera del litoral; y el resto en ayudar á la construcción de un camino que ponga á la capital en comunicación con su huerta.

No podemos negar que en ambas resoluciones se hace un favor á la provincia, pero fuerza es confesar que sin mirar tanto por la capital y sus particulares intereses, se hubieran podido encontrar medios de emplear aquella suma con mayor provecho para los pueblos de la Marina que son los mas perjudicados por la sequía y los que verdaderamente necesitan de auxilios.

A 150 asciende el número de reses degolladas en la próxima pasada semana en el Matadero de esta ciudad con destino al consumo público, cuyo total de reses lo forman 106 machos cabrios y 44 cerdos.

D. Antonio Esquerdo Nogueroles, ha presentado en el Gobierno civil de la provincia un proyecto para modificar la presa del pantano de Rellou, término de Villajoyosa.

Los propietarios, cuyos terrenos han de quedar sumergidos con el nuevo embalse, sitos en término de Rellou, son:

D. Antonio Lloréns Perez.—D. Antonio del Carpintero.—D. Bautista Perez.—D. Blas Picó y Cantó.—D. Juan Llo-

rens Rubio.—D. Tomás Costes y Santamaria.—D. Vicente Mónica.—D. Ventura Seva.

Han sido designados para asistir al acto de la recepción definitiva del trozo segundo del camino de Villafranqueza á la carretera de Játiva, los diputados provinciales D. Antonio Blanquer y D. Rafael Campos; y para la del trozo que se ha terminado de la carretera de Elche á Dolores, D. Salvador Cortés y D. José Rojas.

En Novelda ha sido encerrado en la cárcel por el Alcalde, un delegado del Administrador económico de la provincia, que era portador de algunos pliegos para el Juez de primera instancia.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Catalina vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Los desposorios de Ntra. Sra.

Seccion mercantil.

Alcoy, 25 de Noviembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO
Alicante.	118	118	Murcia.		112
Albacete.		1118	Orense.		118
Almería.		1	Oviedo.		314
Barcelona.	38	112	Palencia.		1
Bilbao.		1	Pamplona.		118
Batuzoz.		118	Pontvedra.		114
Burgos.		1114	Palma.		118
Cañiz.		718	Salamanca.		114
Cartagena.		1	S. Sebastian.		1
Coruña.		1	Santander.		1
Córdoba.		314	Santiago.		118
Castellón.		1114	Sevilla.		314
Granada.		1	Tarragona.		1
Jerez.		1	Toledo.		112
Lérida.		118	Valencia.	114	318
Logroño.		1	Valladolid.		118
Lugo.		112	Vigo.		1
Madrid.	718	1	Vitoria.		1
Málaga.		718	Zaragoza.		1

Paris 8 dias vista 5. 06 1/2.
Londres 90 dias fecha 48.40.

Observaciones.—Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

D. O. M.

Doña Camila Soler y Jover

DE MATAIX,

falleció el 21 del corriente.

Su esposo, hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tios, so-

mémonos. Es preciso saber antes cómo ha recibido Suchapt las observaciones que se le han hecho.

—Parecías convencido de su eficacia....

—Sin duda... pero será bueno...

—¿Esperar? No. Estoy cansado de esta incertidumbre. Es preciso acabar. Quizá haya obrado mal siguiendo vuestros consejos hasta ahora. Quiero ir á ver á Suchapt para salir de dudas.

—Permitidme... hoy es domingo y Suchapt no se encuentra en casa.

—Está en Puteaux, le sé. Pues bien, ¿qué me impide ir allá? Es necesario que mi suerte se decida, como vos mismo decís.

M. Strony procuró disuadir á Lorenzo; mas, despues de reflexionar un momento, dijo:

—En efecto, tal vez no sea desacertado lo que tratáis de hacer. A hierro caliente, batir de repente, como decís vosotros. Suchapt estará todavía impresionado por la emoción que le habrá ocasionado cierta visita... Ved, ya son las cuatro.

—Pues bien, parto, dijo Lorenzo. En-

teradme de esa visita; una sola palabra sobre ella y la persona que se ha encargado de hacerla, me basta.

—Eso no, dijo M. Strony; debéis aparentar que ignorais todo esto, y, por lo tanto, cuidad de no hacer ninguna alusión. Presentaos como si fuerais por impulso propio.

—Sea, dijo Lorenzo. Ya veremos lo que resulta de todo, y tiempo habrá para que tengamos una explicación.

Lorenzo se dirigió á la estación de Saint-Lázare. En el momento en que bajaba del coche, uno de los trenes ascendentes acababa de llegar: los viajeros salían en tropel. De pronto Lorenzo se estremeció: acababa de fijarse en una figura conocida. ¡Dacolard!... Mas ¿no podía equivocarse? Corrió hácia el individuo, que parecia esquivarse y huir, le alcanzó, y colocándosele delante y atajándole el paso el paso, gritó:

—¡Dacolard!

El individuo se sobresaltó y dejó ver bien su fisonomía: era efectivamente él.

Lorenzo se le echó encima y le cogió por la garganta.

el peso de la declaración de su padre... Si... Efectivamente, creo que me engaño... No, este no es... Vos no sois Dacolard: —Ah! al fin... nada se ha perdido... dijo Dacolard sonriendo; pero el error no es menos desagradable para mí... ¡Ved á qué se expone un hombre honrado todos los días!

—En efecto, ahora veo que me he equivocado, dijo Lorenzo confuso, y perturbado.

—Error ó nó, exclamó uno de los agentes de orden público, no se hacen así como así esas algaradas. Es necesario venir á la prevención, donde se podrán VV. explicar.

—Vamos á la prevención, dijo friamente Dacolard; daré todos los justificantes que se me exijan, y el señor será el primero que se excuse de esta desagradable sorpresa que acaba de ocasionarme, añadió señalando á Lorenzo.

Los agentes de la autoridad, cumpliendo con su deber, llevaron á la prevención á los autores de esta escena; la muchedumbre iba abriéndoles paso, cuando en esto se dejaron oír grandes gritos de mujer.

Primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la iglesia de S. Agustín en el altar del Santísimo Cristo, al anochecer y durante ocho días consecutivos.

Variedades.

DE VIENA A PARIS.

El corresponsal del periódico francés *Le Globe*, dá las siguientes noticias del viaje de la archiduquesa Cristina de Austria, futura reina de España.

«En Viena, lo ménos hace quince días, la familia imperial no se ocupa mas que de los preparativos de la boda. El miércoles 12 principió la exposición de la canastilla de boda de la archiduquesa Cristina, la que tuvo lugar en el segundo piso del palacio del archiduque Alberto, el vencedor de Custoza. Los primeros que concurren fueron los individuos de la corte y de la alta aristocracia, que se apresuraron á admirar las alhajas que lleva á Madrid la futura reina.

Los días siguientes acudió un inmenso gentío á ver tanta riqueza.

El viernes 14 se firmó el contrato.

El sábado 15, al medio día, tuvo lugar en la sala del trono en Birg, la ceremonia de la renuncia. Todos los miembros de la familia imperial, á excepcion de la emperatriz y la archiduquesa madre Isabel, estaban presentes. Entre los asistentes se veía al representante de Dinamarca, el gran duque heredero de Rusia y la gran duquesa su esposa; además los ministros y altos dignatarios; así como los miembros de la embajada de España.

La archiduquesa María Cristina vestía un traje de faya, color rosa con adornos de gasa de Erzgebirge y botones en forma de bouquet.

El emperador dirigió á la archiduquesa la alocucion siguiente:

«Conforme á un estatuto de familia, observado desde tiempos muy remotos, cada archiduquesa de Austria está obligada, antes de casarse, á renunciar solemnemente por juramento público, para ella y para sus descendientes, no solamente á la sucesion al trono, sino tambien á todo derecho de herencia *ab intestato*, en nuestra casa archiducal, renuncia que debe ser tambien confirmada y reconocida para siempre por su futuro esposo.

«He elegido este día para cumplir este acto solemne en la forma acostumbrada, en presencia de los individuos de mi familia, así como del representante de Su Majestad el Rey de España, de mis ministros como testigos al lado de mi trono, de los presidentes de los cuerpos Colegisladores y de los consejeros íntimos, y recomiendo en esta ocasion á la archiduquesa Cristina, no solamente que escuche con atencion, sino que cumpla lealmente las obligaciones que le impone el juramento que va á prestar.»

La archiduquesa pronunció entouces la fórmula tradicional, y firmó el acta de renuncia. Por la tarde del mismo día tuvo lugar en el palacio imperial un espléndido banquete de noventa cubiertos.

El domingo 16 se celebró otro banquete en casa del archiduque Alberto y representacion *a giorno*.

El 17, á las ocho y media de la noche, la archiduquesa María Cristina subió en el tren especial que la habia de conducir á Paris.

A pesar de la inclemencia del tiempo, una multitud inmensa se agolpaba á las puertas de la estacion. La nieve caía profusamente. El embarcadero de la parte de Oeste, lujosamente adornado, se llenó con la asistencia del emperador, la emperatriz, los archiduques y las princesas, ministros y personajes de la corte, que despedían á la futura reina.

El tren especial se componia de diez wagones. La archiduquesa y su madre nombre la archiduquesa Isabel, viajan bajo el de condesas de Seelowitz. Las acompañan 45 personas. El tren llegó el mar á la una y media á Strasbourg. El 19 á las diez y diez y seis minutos de la mañana partirá para Paris. Se de tuvo una hora en Nancy, donde almorzó y llegó á Paris á las seis y treinta y cinco de la tarde, alojándose en el hotel Meurice, calle de Rivoli.»

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

22 Noviembre.

La situacion política es cada vez mas tirante. El presidente del Consejo no ocultaba ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso el disgusto que le causaba la actitud del Sr. Cánovas del Castillo que ha venido á decidir la mayoría en contra del proyecto de ley de abolicion de la esclavitud tal y como lo ha presentado el gobierno á las Cortes.

El general Martínez Campos es poco diplomático y sus palabras, bastante duras, eran comentadas ayer como síntomas de que contaba con el decreto de disolucion de las Cortes para el caso de que el gabinete sufriera una derrota parlamentaria.

Este caso no puede llegar porque segun mis noticias fidedignas tan pronto como pasen las fiestas reales dentro del gabinete estallará una grave escision que ha de provocar la crisis, si antes no se encuentra fórmula para un acuerdo entre el gobierno y los jefes de la mayoría.

Cinco de los actuales ministros estan resueltos á presentar la dimision y no creo que quedándose el general Martínez Campos sin la mayoría de sus compañeros de gabinete y poniéndose en frente del partido liberal conservador que es el único que le apoya, obtenga el decreto de disolucion de las Cortes.

Debe tenerse en cuenta que el desacuerdo dimana de detalles en el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud, que la última fórmula de transacion aceptada por el Sr. Romero Robledo no se opone á la abolicion inmediata y que un ministerio que se propusiera llevarla á la práctica tendria considerable mayoría en ambos cuerpos colegisladores.

El Sr. Ayala queria dimitir ayer tarde mismo la presidencia del Congreso y así se lo manifestó al general Martínez Campos, pero por la mediacion del Sr. Cánovas del Castillo aplazó esta resolucion para despues de las fiestas.

Las Cortes no suspenderán sus tareas hasta el martes y los amigos mas íntimos de los ministros aseguran que la mayoría de estos se negarán á aconsejar á S. M. el rey la disolucion de las Cámaras. Se hacen muchos cálculos sobre cual será el ministerio que suceda al actual, si este presenta la dimision y es admitida.

Ante las dificultades que se supone ofrece un ministerio presidido por el Sr. Cánovas del Castillo que contaria con gran fuerza en el parlamento, creese que formará gabinete el Sr. Jovellar ó el señor Ayala, cualquiera de ambos con el apoyo decisivo del Sr. Cánovas.

La formacion de un ministerio presidido por el general Martínez Campos y organizado con centralistas nadie lo toma en serio porque no contaria con apoyo alguno en la opinion ni en los partidos aunque inmediatamente se unieran al gobierno los que estan dispuestos á aprovecharse de cualquier situacion política nuevamente organizada.

Hay moderados que apoyarán al general Martínez Campos, pero no serán los mas importantes de este partido.

23 de Noviembre

La cuestion capital de la política militante, es decir, la disidencia entre la mayoría y el gobierno tomó anoche nuevo aspecto y está en vias de arreglo aunque generalmente se considere muy difícil que esto se consiga.

El Sr. Posada Herrera al ir ayer á visitar á S. M. estuvo antes en casa del Sr. Ministro de la Gobernacion para enterarse sin duda del giro de los asuntos políticos, por si D. Alfonso le hablaba como era natural que sucediese, del estado de la cuestion que hoy preocupa más á los hombres políticos.

Despues fué á Palacio y conversó con S. M. durante mas de una hora acompañándole á almorzar.

Bastó esto para que se dijera que habia recibido de D. Alfonso una mision conciliadora á fin de procurar acuerdo entre el gobierno y la mayoría.

Dudó mucho que esta noticia sea cierta y que el Sr. Posada Herrera se juzgue con influencia bastante para llevar á feliz término mision tan delicada, y no se sabe que ayer diese paso alguno con este objeto.

En cambio el presidente del Consejo que ayer tarde, segun dicen personas bien enteradas, anunció la dimision del ministerio para tan pronto como pasen las fiestas, á S. M. el Rey, conferenció con el Sr. Ayala en el Congreso y le invitó á que fuera por la noche al ministerio de la Guerra donde seguirian hablando del asunto.

Fué el Sr. Ayala y poco despues de su llegada, á las nueve de la noche, se reunió el Consejo de ministros al cual asistió el presidente del Congreso quien parece espuso las quejas que tenían los jefes de la mayoría y las razones que les obligaban á separarse del gobierno.

Examináronse de nuevo las diferencias que existian entre el proyecto de la abolicion del gobierno y lo convenido en casa del Sr. Ayala hace pocos días entre los tres presidentes del Consejo, ministro de Ultramar, Romero Robledo y Ayala y no habiendo diferencias de grande importancia entre el proyecto y el acuerdo, los ministros encargaron al Sr. Ayala que buscara una transaccion con los jefes de la mayoría.

Hoy ha estado el Sr. Ayala conferenciando con el Sr. Cánovas á fin de evitar en lo sucesivo al menos hasta que termine la presente legislatura cuestiones como la actual. Parece que desea que el acuerdo se extienda no al proyecto de ley de abolicion de la esclavitud sino tambien á las reformas económicas para la isla de Cuba, cosa mas difícil, no solo por la naturaleza de estas cuestiones sino tambien porque todavia se desconoce el pensamiento del gobierno respecto de ellas y aun no se sabe si todos los ministros estarán de acuerdo con la que desee el presidente del Consejo en este asunto.

Por lo pronto y cualquiera que sea el término de estas gestiones, se considera descartada la idea de disolucion de las actuales Cortes, de modo que si el ministerio, despues de pasadas las fiestas, se vé en el caso de presentar la dimision, es seguro que le reemplazará otro gabinete de la mayoría presidido por el Sr. Jovellar ó por el general Quesada, gabinete que á mi juicio no tendrá vida mas afortunada que el actual.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Para hoy 3.ª de moda y 12.ª funcion de abono.—El drama en 3 actos LA MARIPOSA, y el juguete en un acto LA NOVIA Ó LA VIDA.

Entrada 2 reales.—A las 8.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile.

Entrada un real. Con opcion á consumo.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Nueva York 23.

Segun las últimas noticias de Valparaiso, la escuadra chilena ha vuelto á bloquear los puertos de la república del Perú.

Constantinopla 23.

La conferencia greco-otomana encargada de resolver la cuestion de límites entre Turquía y Grecia, acordó ayer suspender sus sesiones durante la semana actual.

Los comisarios helénicos han pedido nuevas instrucciones á su gobierno.

Marsella 23.

Los últimos avisos de Levante señalan el paso por los Dardanelos de 147 embarcaciones con cargamento de trigo.

De estos, 75 vienen con destino á este puerto, tres para Inglaterra, 20 para Génova, uno para Bélgica, dos para Holanda, uno para Havre, uno para Dunkerque, 20 para Malta, y el resto para diversos puertos del Mediterráneo.

En la mar se encuentran 305 buques cargados de trigo, haciendo rumbo á la Gran-Bretaña.

El cargamento total que conducen asciende á hectólitos 5.215.200 de dicho grano.

En igual época del año anterior se ascendió á 4.334.200 hectólitos, los que llegaron á Inglaterra.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 24 Noviembre.

La archiduquesa Doña María Cristina ha llegado hoy saliendo enseguida para el Pardo.

Las oposiciones han presentado una proposicion contra la suspension de las sesiones que apoya con gran calor el Sr. Martos.

El general Martínez Campos ha negado ante el Congreso que hubiera crisis ministerial.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-25.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

Flores artificiales.

Se enseña á hacer toda clase de flores artificiales al precio de 4 rs. por hora de leccion á domicilio.

Dirigirse á la Viuda de Domenech, calle de S. Nicolás (peluquería).

SECCION DE ANUNCIOS.

Calendarios americanos PARA 1880

Ó SEA CALENDARIO ESPAÑOL HECHO EN FORMA DEL AMERICANO.

En el Establecimiento de Enrique Poblet, Mercado 23, TIENDA DEL LIBRO, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de dichos Calendarios elegantemente impresos, concha radas, anécdotas, epigramas, y adivinanzas, y con magníficos cromolitografiados, cuyos precios son desde DOS REALES hasta TREINTA.

ALMANAQUE SANTORAL CATÓLICO ESPAÑOL.

Este Almanaque está formado de manera que cada día contiene un grabado delicadamente hecho en acero del *Santo del mismo*, y en diferente tinta con caracteres gruesos, el *día del mes* y el *de la semana*, los que van trascurridos y los que faltan del año, el *Santo del día siguiente*, que puede servir para las felicitaciones, los *días de precepto*, de *ayuno* y los de *vigilia*, y por último, infinidad de curiosísimas efemérides.

Al arrancar la hoja del día, cuidado que por lo general suelen tomar nuestras esposas, nuestros hijos ó nuestros criados, con la curiosidad de leer lo que el respaldo contiene, encontrarán explicada la festividad del día ó las virtudes cuya práctica hicieron al Santo que la Iglesia celebra.

Además de las condiciones morales, hacen las materiales recomendable este ALMANAQUE, porque no solamente cada hoja puede servir de premio para los niños, sino que todo el Santoral irá colocado en forma de cruz, al que servirán de base las Virtudes teologales, cuya composición está hecha en un magnífico cromolitografiado tirado á diez y seis tintas, constituyendo el ALMANAQUE en conjunto un precioso adorno para la casa.

AGENDA DE BUFETE Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO

para el año de 1880,

con noticias, guía de Madrid y el calendario completo.

Esta Agenda está tan generalizada por toda España que nos ahorra el trabajo de encarecer su gran utilidad material y positiva; siendo por lo tanto indispensable en todas las casas, tanto particulares como de comercio.

LAS MEJORAS DE ESTE AÑO 1880. Entre otras novedades, son: Tarifa del impuesto de consumos y arbitrios municipales que han de regir durante el año económico de 1879 á 1880.—Arbitrios municipales sobre licencias de construcción, fontanería y alcantarillas, cajones de las plazuelas, coches, carros de transporte, canales, puntales, puestos públicos, etc., etc.—Nueva Tarifa de los coches de plaza, etc., etc.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (S)

AGUAS MINERALES DE MARIÓLEJO,

Bicarbonatadas-sódicas ferruginosas.

Su temperatura constante es de 21 grados, y su constitución química la siguiente:

Acido carbónico libre 1.366 gramos por litro, Bicarbonato de sosa 0.804, Bicarbonato potasa 0.125, Bicarbonato de cal 0.067, Bicarbonato magnesia 0.199, Bicarbonato ferroso 0.045, Sulfato cálcico 0.017, Cloruro sódico 0.025, Alúmina 0.011, Sílice 0.006, Materia orgánica 0.022 y Arsénico indicios.

A sus excelentes cualidades medicinales, acreditadas por numerosas y admirables curaciones, deben estas aguas la reputación de que gozan y que cada día trae mayor número de concurrentes á disfrutar de sus beneficios.

Las enfermedades que con un éxito asombroso se tratan en estas aguas, pueden verse recopiladas en las siguientes.

Dispepsia, Catarro gástrico crónico, Gastralgia, Lesiones orgánicas de estómago, Diarrea crónica, Inflamación crónica del hígado, Cálculos biliares, Ictericia crónica, Hepatalgia, Cólico hepático, Escrofulismo, Hiperhemia del bazo, Fiebres intermitentes crónicas, Litiasis úricas (arenillas), Albuminuria, Diabetes sacarina, Polyuria, Catarro vesical, Espermatorrea, Clorosis, Hidropesias esenciales, Desarreglos menstruales, Lencorrea (flujo blanco) Histerismo, Predisposiciones al aborto.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8. (LA)

CACAOS Y CHOCOLATES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran cantidad de Cacao superior, el que se dará con buenas condiciones.

También se ofrece al público Chocolate de buena calidad, á 4, 4 1/2, 5 y 6 rs. libra.

(S)

PASTA BALSÁNICA DE BREA VEGETAL

preparada por los Sres. Pino y Lopez.

Estas pastillas Bombon son eficacísimas para combatir toda clase de tós, ya prevenga de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho y otras enfermedades del aparato respiratorio y de la vejiga.

Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8. (LA)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para transmisión de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

También hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo. Depósito casa de Francisco Alemañy, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (CT)

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el día 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (LO)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

Rompe-cabezas.

En la librería de Enrique Poblet se acaba de recibir una magnífica y completa colección de ROMPE-CABEZAS de las últimas ediciones, los cuales se darán al infimo precio de DOS CUARTOS.

Nodrizas.

Una de 35 años de edad, viuda, leche de 7 meses, desea encontrar criatura.

Darán razón calle S. Antonio 69.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea á 2 rs. pliego.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA. A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo Bossuet

Además hay de venta el tomo

Recuerdos del Madrid Viejo por Chaves, á 8 rs.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

ALMANAQUES.

Se han puesto á la venta en la librería de Poblet los de Los Chistes, El Tío Carcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.

PIANOS

de las fabricas mas acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 á 15,000 rs.

Ventas al contado y á plazos. Se remiten á cualquier punto de España respondiendo de su duración.

Para mas informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martin, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan mas detalles y se encargan de los pedidos. (LT)